

lève pas debout, elle-même, on la lève de la chaise sur laquelle elle était assise, elle reprend son siège aussitôt qu'on la laisse à elle-même. Un autre point de contraste est que tandis que dans la crise cataleptique, les membres du patient n'offrent aucune résistance pour prendre la position quelconque qu'on veut leur donner, il faut une force considérable pour mouvoir les membres de l'extatique, et quand les pieds sont croisés, après trois heures, si l'on en écarte un de sa position, il y revient aussitôt que cesse la résistance qu'on lui oppose. En outre, dans la catalepsie, toute action mentale, des mêmes que tout exercice des sens, se trouve suspendue, mais les facultés mentales de Louise sont en pleine opération durant l'extase, et lorsqu'elle est passée, elle retient une parfaite recollection de tout ce qu'elle a éprouvé dans sa durée. Enfin, il est impossible de rappeler le cataleptique à la connaissance, tandis qu'un simple mot de l'autorité de l'Eglise ramène Louise instantanément à sa condition ordinaire.

L'hystérie est une affection qui se présente sous des formes fort variées. Ses symptômes sont aussi nombreux et variés. De fait, pour employer l'expression d'un ancien écrivain, ce n'est pas une simple maladie, mais une Iliade de maladies. Grand nombre de pathologistes ont adopté la méthode de désigner par le nom d'hystérie, toute affection nerveuse de rare occurrence qui tombe sous l'observation de la science médicale—phraséologie qui prête à une non minime confusion dans l'analyse scientifique de cette maladie. Cependant, si on examine attentivement les différentes formes de l'hystérie, nous verrons qu'un tel nombre de symptômes se groupent ensemble, et tellement distinctifs, que nous pouvons facilement comparer la classe des affections hystériques avec les phénomènes de l'extase—comparaison, dont le résultat ne laisse aucun lieu à la confusion.

Il y a deux choses à distinguer dans l'hystérie. 1o. Un état permanent de mauvaise santé, qui quelquefois à la vérité, ne se révèle par aucun symptôme extérieur bien marquant, mais qu'aucun médecin, habile dans la diagnose, ne peut manquer de découvrir. 2o. Cette propension hystérique, comme on l'appelle, est accompagnée par de nombreux symptômes secondaires, ordinairement de nature convulsive, qui se présentent soudainement, et disparaissent de même subitement après quelques temps; c'est l'occurrence de ces symptômes que l'on désigne sous le nom d'attaque ou d'accès hystérique.